

Definen puntos clave para el TLC México-Centroamérica (El Financiero 04/10/10)

Definen puntos clave para el TLC México-Centroamérica (El Financiero 04/10/10) Ivette Saldaña Lunes, 4 de octubre de 2010 Normas de origen, el punto candente a negociar: Eduardo Ramos. Las autoridades de México, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua llevaron a cabo la tercera ronda de negociaciones para unificar en uno solo los tratados de libre comercio (TLC) que tienen entre sí. A la fecha, los puntos clave a resolver son: la falta de coincidencia de las reglas de origen en los diversos acuerdos y el que no se incluyeron algunos capítulos en los convenios originales. Por ejemplo, no se incorporó el tema de compras de gobierno en algunos TLC, dijo el jefe de la Unidad de Coordinación de Negociaciones Comerciales Internacionales de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Ramos. Con esos cinco países se manejan tres juegos de reglas de origen, uno con Guatemala, Honduras y El Salvador, con quienes tenemos un tratado en conjunto; otro con Nicaragua, y otro más con Costa Rica. "Esto puede resultar complicado, y lo que estamos haciendo es tomar estos cinco acuerdos y hacerlos converger en uno solo." Otro asunto que complica la negociación es que a mediados de septiembre la Cámara de Costa Rica de la Industria Alimentaria rechazó firmar de un tratado único con Centroamérica y México, porque para ellos significaría un retroceso en materia de normas de origen. No obstante existe el compromiso de los seis gobiernos de que en octubre de 2011 concluirían las negociaciones. Divergencias En esta tercera ronda de negociaciones los representantes de los seis gobiernos trabajaron en llegar a acuerdos en los temas de defensa comercial; aspectos institucionales; medidas sanitarias y fitosanitarias; obstáculos técnicos al comercio; servicios especializados, y propiedad intelectual. También se abordaron los temas en que hay mayores diferencias como son compras de gobierno, acceso a mercados, reglas de origen, procedimientos aduaneros, facilitación comercial y solución de controversias. En esta ocasión sólo acudieron los viceministros de México y de Costa Rica. Por ejemplo, la delegación mexicana la encabezó la subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, Beatriz Leycegui, mientras que de Guatemala, Honduras y Nicaragua acudieron directores y/o representantes de sus gobiernos. Se decidió que la cuarta ronda de negociaciones se hará en el primer trimestre de 2011, en una fecha que está por definirse, así como la sede. El gobierno federal aseguró que Centroamérica cuenta con un mercado potencial de 38 millones de personas, y aunque las importaciones totales de la región son de 50 mil millones de dólares, México sólo les provee 8 por ciento de ese total, "por lo que existe un gran margen para incrementar las exportaciones de productos y servicios mexicanos".